



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

PDTE. DE PAKISTAN CON ASESOR.— Islamabad, Pakistán, febrero 3. El Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Zbigniew Brzezinski, conversa con el Presidente de Pakistán, general Mohammad Zia Ul-Haq. A la izquierda, el Secretario de Estado Adjunto de Estados Unidos Warren Christopher. (UNIFAX II de UPI).

# Plan para Racionamiento de la Gasolina en EE.UU.

WASHINGTON, febrero 3. (EFE).— El Ministerio de Energía norteamericano enviará la próxima semana al Congreso, un plan detallado de contingencia para racionar el consumo de energía en el país, que incluye la semana laboral de cuatro días. Fuentes del citado Departamento dieron a conocer el sábado algunos puntos del llamado "Plan Stand-By" para reducir especialmente el consumo de gaso-

lina y de Fuel-Oil en las ciudades norteamericanas. El Congreso autorizó el año pasado al Presidente Carter a crear un plan de contingencia y le exigió los detalles del mismo para primeros de febrero. Ese programa sólo entrará en vigor en caso de emergencia. Aunque el consumo general de petróleo se ha reducido en 1979 alrededor de un 5 por ciento, la dependencia de los EE.UU. del petróleo importado, sigue siendo

muy elevada y la factura que tuvo que pagar el año pasado fue de 45.000 millones de dólares. Estados Unidos consume unos ocho millones de barriles de petróleo diarios, de los cuales unos —Favor pase a la página 40.

## Embajador Español en Residencia de Colega de E.U.

GUATEMALA, febrero 3. (ACAN-EFE).— El Embajador español en Guatemala, Máximo Cajal y López, descansa, hoy domingo, en la residencia de su colega norteamericano, Frank Ortiz. El diplomático hispano fue trasladado a la residencia de Estados Unidos al abandonar el hospital privado donde recibió atención por las quemaduras y golpes recibidos durante la acción de toma de su Embajada, el jueves anterior. Cajal y López, junto al abogado guatemalteco Mario Aguirre Godoy, son los únicos sobrevivientes del hecho en el que perdieron la vida, tres diplomáticos españoles, cuatro empleados de —Favor pase a la página 49.

El sector del antiguo Paraninfo universitario se encontraba bajo una fuerte vigilancia de la Policía, diseminada en todos los alrededores, precisamente en previsión de que se generaran bochinchas entre los convocados a "una manifestación de repudio al Gobierno". En momentos en que los cuerpos de veinticinco ocupantes de la Embajada, entre ellos la Jefe

## Religiosa Entre Ocupantes de la Embajada de España

GUATEMALA, febrero 3. (ACAN-EFE).— No todos los ocupantes de la Embajada de España en Guatemala eran campesinos. Entre ellos había también estudiantes de Derecho en la Universidad Nacional, un obrero y una religiosa. El "Comité Democrático Contra la Represión", que aglutina entidades sindicales, estudiantiles y religiosas, reclamó los cadáveres y proporcionó la lista oficial de identificación de los mismos. De los muertos en el incendio de la Embajada donde también perecieron diplomáticos, empleados y ex funcionarios guatemaltecos, diecinueve son cam-

pesinos; cinco eran estudiantes de Derecho en la Universidad Nacional y Autónoma de San Carlos y, también, se encontraba un obrero y una religiosa. De los veinticinco cadáveres identificados, cuatro eran de mujeres, incluida la universitaria Sonia Magaly Welches Valdez, supuesta jefe del grupo, y la religiosa María Ramirez Anay, también única originaria de "Chajul". El resto de campesinos eran de "Uspantán" (siete) y de San Pablo el Baldío (uno), ambos también de el Quiché, uno de "Rabinal", en la Baja Verapaz. —Favor pase a la página 30.

## Royo y Carazo Impedirán Acciones de Terroristas

SAN JOSE, febrero 3. (ACAN-EFE).— Los Presidentes de Panamá y Costa Rica, Aristides Royo y Rodrigo Carazo, respectivamente, acordaron tomar las acciones pertinentes para evitar actividades guerrilleras en contra de ambos Gobiernos. En un comunicado conjunto que firmaron al término de la visita de cuarenta y ocho horas que hizo Royo a este país, los mandatarios reiteraron "su firme voluntad de cooperar para impedir que se puedan ejercer acciones de subversión en contra del orden público en el área fronteriza". "Ambos mandatarios —agrega el comunicado— reiteran su firme voluntad para impedir que

se pueda ejercer acciones de subversión en contra del orden público en el área fronteriza". Las dos partes enfatizaron en el principio de la absoluta libertad de los pueblos para escoger el sistema económico, social y político más acorde con sus características, sin presión ni intervención externa. Señala el documento que los "Presidentes expresaron la convicción de que únicamente una paz duradera puede crear condiciones para solventar los problemas fundamentales del mundo contemporáneo, e hicieron un llamamiento conjunto por la paz, el cese de la represión y de —Favor pase a la página 45.

## Una Situación Explosiva Vive El Salvador Afirman

CARACAS, febrero 3. (UPI).— Los países centroamericanos y en particular El Salvador, viven una peligrosa situación de tensión y de subversión, dijo hoy el Embajador de Venezuela ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Hilarion Cardozo. Este hizo sus declaraciones de regresar de la región, que visitó como Jefe de una Misión Especial del Pacto Subregional Andino, formada también por el Embajador de Colombia en Venezuela, Cornelio Reyes y el

Embajador Galo Leoro, en representación de Ecuador. La misión realizó una gira desde el 24 de enero hasta el primero de febrero por Panamá, Honduras, Costa Rica, Nicaragua, Guatemala y El Salvador y sostuvo extensas entrevistas con los respectivos gobernantes. Cardozo explicó que durante la gira, los miembros de la misión manifestaron que "queremos estar presentes y estimular todo lo que signifique el meca-

—Favor pase a la página 30.

## Piden a Torrijos Intervenga en la Crisis en El Salvador

PANAMA, febrero 3. (ACAN-EFE).— Grupos activistas de diferentes tendencias políticas de El Salvador piden la urgente intervención del ex-Jefe del Gobierno panameño y actual Comandante de la Guardia Nacional, general Omar Torrijos, para "poner fin al derramamiento de sangre en ese país centroamericano". En un largo análisis sobre la "crítica situación que vive El Salvador", publicado hoy domingo por el periódico local "La República", grupos activistas salvadoreños proponen la intervención del general Torrijos

"como dirigente político de estructura continental y amigo leal de El Salvador". El documento señala que la medida más urgente y tal vez más factible es la mediación del Gobierno Popular Sandinista, de Nicaragua, a iniciativa del general Torrijos, para que se produzca en las próximas horas "un alto al fuego". Luego debe integrarse un comité o una comisión negociadora del proceso revolucionario por los dirigentes Juan Chacón del Izquierdista "Bloque Popu-

—Favor pase a la página 47.

## Muertos y Heridos Durante Funerales en Guatemala

GUATEMALA, febrero 3. (ACAN-EFE).— El entierro conjunto de los ocupantes de la Embajada de España, hecho ocurrido el jueves de esta semana, generó en la tarde de el sábado disturbios que dejaron un saldo preliminar de tres muertos más. El sepelio programado por el "Frente Nacional Contra la Represión", que aglutina a diversos grupos opositores y denunciantes del Gobierno, congregó a un alto número de estudiantes universitarios, sindicalistas y familiares de los fallecidos. El sector del antiguo Paraninfo universitario se encontraba bajo una fuerte vigilancia de la Policía, diseminada en todos los alrededores, precisamente en previsión de que se generaran bochinchas entre los convocados a "una manifestación de repudio al Gobierno". En momentos en que los cuerpos de veinticinco ocupantes de la Embajada, entre ellos la Jefe

del grupo la estudiante universitaria de Derecho, Sonia Magaly Welches Valdez y la religiosa María Ramirez Anay, salían del lugar de velatorio, se produjo un primer incidente, ya temido desde esta mañana aquí. La policía hizo uso de gases lacrimógenos para tratar de disolver la manifestación luctuosa, pero según se informa hubo disparos, sin saberse de dónde procedieron. La Cruz Roja Guatemalteca, que también estaba en el lugar por prevención, informó que tres personas han caído muertas, que varios más están heridos, incluido uno de los socorristas de la Institución, y otros presentan signos de intoxicación. Los cadáveres que debían ser enterrados esta misma tarde se regresaron al interior de las instalaciones universitarias, en el sector occidental de la Zona uno capitalina.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

ASESOR CON ARMA CHINA.— Kyber Pass, Pakistán, febrero 3. El Asesor norteamericano en cuestiones de seguridad nacional, Zbigniew Brzezinski, apunta a través de la mira de un AK-47, de construcción china. Brzezinski ha llegado a Pakistán para ofrecerle ayuda militar. (UNIFAX II de UPI).